

Distribusi Dokter Spesialis Belum Merata di Indonesia, Masyarakat Lebih Pilih Berobat ke Luar Negeri

Saat ini jumlah dokter hanya sekitar 81.011 orang, dengan persebaran terbanyak di Pulau Jawa, terutama Jabodetabek. Rasio itu hanya mencapai 0,3 per 1.000 orang.

JAKARTA (IM) - Distribusi dokter spesialis di Indonesia masih menjadi masalah dalam sistem kesehatan nasional. Kondisi itu memicu masyarakat lebih memilih berobat ke luar negeri.

Sebagai imbasnya devisa hampir US\$ 6 miliar per tahun atau sekitar Rp 100 triliun dinikmati negara lain. Hal tersebut salah satunya diungkapkan oleh Presiden Komisaris PT Siloam International Hospitals Tbk (SILO) John Riady mengatakan.

Ia mengatakan bahwa secara kualitas dokter-dokter spesialis di Indonesia tidak

kalah dan banyak melampaui koleganya di luar negeri karena terbiasa menghadapi persoalan kesehatan yang lebih kompleks dan berat di dalam negeri.

"Hanya saja, keberadaan dokter-dokter spesialis masih berpusat di Jakarta. Semakin jauh dari kota besar, kualitas dan jumlah dokter semakin berkurang," kata dia dalam keterangannya baru-baru ini.

Ia juga mendukung kekawatiran Presiden Joko Widodo (Jokowi) atas fenomena banyaknya masyarakat berobat ke luar negeri hingga menghabiskan dana US\$ 6 miliar per tahun.

Presiden Jokowi men-

gungkapkan, masyarakat kelas atas itu cenderung berobat ke luar negeri, seperti Singapura, Malaysia, dan Jepang karena kurang mengapresiasi keberadaan rumah sakit dan layanan kesehatan di dalam negeri.

"Karena masyarakat memandang di dalam negeri, entah rumah sakitnya, entah tenaga kesehatan, dan alat kesihatannya belum siap atau lebih baik berobat ke luar daripada di dalam negeri," ujarnya.

John mengungkapkan, saat ini jumlah dokter hanya sekitar 81.011 orang, dengan persebaran terbanyak di Pulau Jawa, terutama Jabodetabek. Rasio itu hanya mencapai 0,3 per 1.000 orang.

"Lemahnya industri kesehatan di Indonesia, justru telah menguntungkan negara-negara tetangga yang memiliki industri jasa kesehatan lebih maju. Persoalannya, dari sisi supply layanan kesehatan secara nasional dinilai sangat kurang,

terutama dari segi kuantitas, Indonesia hanya memiliki rasio ranjang 1,33 per 1.000 orang," tambahnya.

Padahal, sektor kesehatan merupakan salah satu tulang punggung pemasukan ekonomi nasional. Apalagi, terdapat kebutuhan yang meningkat seiring antusiasme merembanya wabah di masa depan maupun pertumbuhan pendapatan masyarakat. Indonesia memiliki pasar yang besar untuk industri kesehatan, sementara itu sekitar 600 ribu masyarakat Indonesia pergi keluar negeri.

"Ke depan tren masyarakat terhadap kesehatan semakin meningkat. Bahkan hidup sehat sekarang sudah menjadi gaya hidup," kata John.

Hal inilah yang membuat Lippo Group sejak jauh hari berinvestasi di sektor kesehatan dengan pendirian RS Siloam di Lippo Karawaci pada 1992. Tidak tanggung-tanggung, visi Lippo Group di bidang kesehatan itupun membiddik

langsung kualitas paling atas untuk layanan kesehatan.

John mengungkapkan hal itu dibuktikan Siloam merupakan rumah sakit pertama yang bekerja sama dengan Gleneagle Hospital Singapore dan mendapatkan akreditasi Joint Commission International atau JCI. Akreditasi ini merupakan standar layanan kesehatan berkelas internasional.

Untuk itulah, Siloam banyak menempatkan dokter-dokter spesialis di daerah dan meningkatkan kualitasnya menjadi standar internasional seperti Siloam Labuan Bajo International Medical Centre (LIMC) misalnya.

"Agar dapat memberikan kenyamanan bagi masyarakat setempat dan para wisatawan mancanegara untuk mendukung pemulihan pariwisata dan mendorong jumlah wisatawan ke Labuan Bajo pada masa mendatang," jelasnya. **● tom**

SAMBUNGAN

Yustinus hal itu tidak lain adalah cara untuk meneguhkan komitmen dengan sungguh-sungguh.

"Jadi jelas penghapusan utang ini memang menimbulkan konsekuensi, namun konsekuensi yang baik. Sejalan dengan semangat PBB: Ketimbang digunakan untuk membayar utang, lebih baik uangnya dipakai untuk berinvestasi dalam ketahanan iklim, infrastruktur berkelanjutan dan transisi hijau perekonomian," tulisnya.

Jerman, Italia, Australia dan Amerika...

Debt swap adalah pembayaran utang dengan cara menukar. Pembayaran ini dilakukan tanpa membayar uang ke negara pemberi utang, tetapi membayarkannya dengan cara lain. Bentuk swap tidak hanya untuk masalah lingkungan saja, akan tetapi penukaran ini tergantung concern masing-masing negara pemberi utang.

Dengan begitu, penghapusan tersebut bukan berarti Indonesia tidak membayar utang, melainkan tetap membayar namun dengan cara yang

berbeda.

Dikutip dari laman resmi Bank Indonesia (BI), posisi utang luar negeri Indonesia pada akhir Agustus 2022 sebesar 397,4 miliar dollar AS. Angka tersebut turun dibandingkan dengan posisi utang luar negeri pada bulan sebelumnya sebesar 400,2 miliar dollar AS.

Kepala Departemen Komunikasi BI Erwin Haryono mengatakan, perkembangan tersebut terutama disebabkan oleh penurunan utang luar negeri sektor publik seperti

pemerintah dan bank sentral maupun sektor swasta.

"Secara tahunan, posisi ULN Agustus 2022 mengalami kontraksi sebesar 6,5 persen (yoy), lebih dalam dibandingkan dengan kontraksi pada bulan sebelumnya yang sebesar 4,1 persen (yoy)," katanya, Senin (17/10).

Dia merincikan, posisi utang luar negeri pemerintah pada Agustus 2022 sebesar 184,9 miliar dollar AS, turun dibandingkan dengan posisi di bulan sebelumnya sebesar 185,6

DARI HAL 1

miliar dollar AS. Secara tahunan, utang luar negeri pemerintah mengalami kontraksi sebesar 10,9 persen (yoy), lebih dalam dibandingkan dengan kontraksi bulan sebelumnya yang sebesar 9,9 persen (yoy).

"Penurunan ULN Pemerintah terjadi akibat adanya penurunan pinjaman seiring dengan pelunasan pinjaman yang lebih tinggi dibandingkan dengan penarikan pinjaman dalam mendukung pembiayaan program dan proyek prioritas," tutur Erwin. **● mar**

proses pemeriksaan pokok perkara.

"Surat dakwaan yang disusun oleh Penuntut Umum itu sumbernya dari berkas perkara penyidikan. Jadi tidak mungkin kita buat di luar berkas perkara," ungkapnya.

Diberitakan sebelumnya, Ferdly Sambo dan Putri Candrawathi telah menjalani sidang perdana terkait pembacaan surat dakwaan yang dibuat JPU. Pihak kuasa hukum Putri menilai, dakwaan terhadap kliennya tidak menguraikan rangkaian peristiwa secara utuh dan terdapat banyak

ketidakjelasan peristiwa dalam dakwaan yang disusun JPU.

Tim kuasa hukum Putri juga menganggap surat dakwaan JPU tidak menguraikan latar belakang Putri beserta rombongan pergi ke Magelang, Jawa Tengah.

"Penuntut Umum dalam menguraikan surat dakwaan seolah-olah mengabaikan atau menghilangkan fakta pada tanggal 4 Juli 2022," kata tim kuasa hukum dalam eksepsi Putri di Pengadilan Negeri Jakarta Selatan, Senin (17/10) malam.

Luka-luka di Tubuh Yosua

Sementara itu, dalam dakwaan Richard Eliezer Pudiang Lumiu alias Bharada E yang digelar di Pengadilan Negeri Jakarta Selatan, Selasa (18/10), JPU menjelaskan soal luka-luka yang ada di sekujur tubuh Brigadir J.

Disebutkan terdapat 15 luka di tubuh Brigadir J, di antaranya di bagian kepala, di kelopak bawah mata kanan, bibir bagian bawah sisi kiri, leher sisi kanan, puncak bahu kanan.

"Pada dada sisi kanan, 2 sentimeter dari garis pertengahan depan, 15 sentimeter di bawah puncak bahu, seratus

30 sentimeter di atas tumit, terdapat luka terbuka berbentuk bulat, berdiameter 15 milimeter, dikelilingi kelim lecit dengan ukuran sebagai berikut : kiri atas 2 milimeter, kiri bawah 2 milimeter, kanan bawah 2 milimeter, kanan atas 2 milimeter," kata JPU.

Kemudian luka pada lengan atas sisi luar terdapat luka terbuka berbentuk tidak beraturan, dasar teraba otot, luka berukuran 1,3 centimeter x 1 centimeter. Luka kesepuluh, pada pergelangan tangan kiri sisi belakang, terdapat luka terbuka berbentuk bu-

lat berdiameter 5 milimeter, dikelilingi kelim lecit dengan rincian atas 5 milimeter, bawah 1 milimeter.

Luka pada pergelangan tangan kiri sisi depan, terdapat luka berbentuk tidak beraturan, dan luka di antara ruas jari tengah dan ruas jari manis tangan kiri sisi dalam.

Kemudian luka pada ruas ujung jari manis tangan kiri sisi luar, terdapat luka berbentuk tidak beraturan, dasar teraba tulang ruas jari yang paah berkeping. Luka itu berukuran 1 centimeter x 0,6 centimeter. **● mar**

Peristiwa di Magelang Tak Ada...

Presiden Jokowi Bertemu Presiden FIFA,...

Negara bersama Gianni Infantino sepakat bahwa tragedi Kanjuruhan menjadi pelajaran yang sangat penting bagi persepakbolaan di Indonesia dan dunia.

"Kami bersepakat bahwa tragedi ini menjadi pelajaran yang sangat penting bagi persepakbolaan Indonesia dan juga bagi dunia sepakbola," ujar Jokowi dalam keterangan persnya yang disiarkan YouTube Sekretaris Presiden, Selasa (18/10).

Jokowi berharap kejadian di Kanjuruhan tidak terulang kembali. Jangan sampai, kata

Jokowi, keceriaan menonton sepak bola berujung duka.

"Dan jangan sampai kejadian ini terulang kembali jangan sampai kegembiraan penonton pertandingan sepakbola berujung pada duka dan malapetaka," kata Jokowi.

Dalam pertemuannya dengan Presiden FIFA Gianni, Jokowi cukup banyak membahas mengenai sepak bola Indonesia pascatragedi di Malang 1 Oktober 2022.

Apakah pertemuan Presiden Jokowi dengan Gianni Infantino akan berujung

kepada copotnya jabatan Ketua PSSI dari Mochamad Iriawan?

Presiden FIFA, Gianni Infantino, tiba di Indonesia pada Selasa (18/10) pagi.

Banyak yang beranggapan bahwa kedatangan orang nomor satu di FIFA itu pertanda Mochamad Iriawan akan mundur dari jabatan Ketua Umum PSSI.

Selain itu, pertemuan Gianni Infantino dengan Presiden Jokowi diharapkan membuahakan solusi atas Tragedi Kanjuruhan yang menewaskan ratusan supporter.

Salah satu solusi diharapkan sang Presiden FIFA menghentikan Mochamad Iriawan dari Ketua Umum PSSI. Seperti diketahui pada pekan lalu, tepatnya Jumat (14/10), TGIPF telah merilis rekomendasi hasil penelitiannya terhadap Tragedi Kanjuruhan.

Dalam rekomendasi itu ada desakan agar Mochamad Iriawan alias Iwan Bule beserta jajarannya mundur dari PSSI.

"Secara normatif, pemerintah tidak bisa mengintervensi PSSI, namun dalam negara yang memiliki dasar

moral dan etik serta budaya adiluhung, sudah sepatutnya Ketua Umum PSSI dan seluruh jajaran Komite Eksekutif mengundurkan diri sebagai bentuk pertanggungjawaban moral," demikian pernyataan dalam surat rekomendasi tersebut.

Itu hanya berupa rekomendasi dan pemerintah tidak bisa mengintervensi urusan PSSI yang memang tidak termasuk sebagai lembaga kenegaraan. PSSI dibawahi oleh FIFA dan karena itu Presiden Jokowi mengatur pertemuan dengan Gianni Infantino. **● mar**

Waspada Bencana Hidrometeorologi...

terjadi La Nina yang merupakan pemicu anomali iklim basah maupun El Nino yang merupakan pemicu anomali iklim kering.

Demikian juga dengan fenomena Indian Ocean Dipole (IOD) yang merupakan gangguan iklim dari Samudra Hindia, diprediksi akan berada pada fase netral pada tahun 2023.

Berdasarkan hasil monitoring dan prediksi BMKG, kondisi suhu muka laut di wilayah Indonesia pada September hingga November

2022 dalam kondisi hangat, kemudian diprediksi akan menurun menuju kondisi normal mulai Desember 2022 hingga Mei 2023.

Kepala BMKG Dwikorita Karnawati pun mewanti-wanti semua pihak untuk bersiap menghadapi terangan bencana hidrometeorologi akibat tingginya curah hujan tahunan 2023 yang diprakirakan melebihi rata-ratanya atau melebihi batas normalnya di sebagian wilayah Indonesia.

Bahkan juga tetap perlu

waspada dan siaga terhadap peningkatan potensi kekeringan dan karhutla di beberapa wilayah rawan.

"Kementerian atau Lembaga, Pemerintah Daerah, masyarakat, dan seluruh pihak terkait harus segera melakukan mitigasi dan langkah antisipatif terhadap potensi jumlah curah hujan tahunan 2023 yang diprediksi berpotensi melebihi rata-ratanya, yang dapat memicu bencana hidrometeorologi basah seperti banjir, banjir bandang, dan tanah longsor.

Semua perlu dalam kondisi siaga dan waspada," ungkap Dwikorita dalam keterangan resmi yang diterima, Selasa (18/10).

"Bahkan, kewaspadaan dan kesiapsiagaan perlu pula ditingkatkan terhadap peningkatan potensi kekeringan dan karhutla di sebagian wilayah Indonesia," katanya menambahkan.

Dwikorita mengatakan pemerintah pusat maupun daerah juga harus tetap terus meningkatkan optimalisasi fungsi infrastruktur sumber

daya air pada wilayah urban atau yang rentan terhadap banjir, seperti penyiapan kapasitas yang memadai pada sistem drainase, sistem peresapan dan tumpangan air, agar secara optimal dapat mencegah terjadinya banjir.

"Selain itu juga perlu dipastikan keandalan operasional waduk, embung, kolam retensi, dan penyimpanan air buatan lainnya untuk pengelolaan curah hujan tinggi saat musim hujan dan penggunaannya di saat musim kemarau," katanya. **● osm**

DPC Granat Mundur Rame-rame Setelah...

itu. "Dampaknya sekarang ini ada beberapa DPC yang mengundurkan diri, Ketua (DPC), pengurus DPC seluruh Indonesia," ujar Henry saat ditemui di Pengadilan Negeri Jakarta Selatan, Selasa (18/10).

Setelah menjadi pengacara Teddy, Henry mengaku mendapat banyak pertanyaan bernada negatif kepadanya. Pertanyaan miring tersebut antara lain soal integritas aktivis anti narkoba yang disebut bisa

dikalahkan dengan honor dari Teddy Minahasa.

"Banyak pertanyaan-pertanyaan yang miring ke saya, apakah ini karena amplop coklat, honorarium yang menggyahkannya iman saya? Demi Allah hingga detik ini saya belum pernah bicara tentang honorarium dan saya tidak atau belum menerima uang satu sen pun," ujar Henry.

Dia menyebut hanya percaya dengan beberapa ke-

saksian yang disampaikan oleh Teddy Minahasa. Henry pun mengaku akan berhenti menjadi menjadi pengacara Teddy, apabila ditemukan kebohongan dalam kesaksian dari kliennya itu.

"Saya bilang sejauh yang anda ceritakan ini benar, saya akan bela, tapi kalau di perjalanan ternyata anda berbohong saya akan tinggalkan kamu," katanya. Diberitakan sebelumnya, Keterlibatan Irijen Teddy

dalam kasus narkoba berawal dari laporan masyarakat terkait jaringan peredaran gelap narkoba. Berangkat dari situ, Polda Metro Jaya pun mengemukakan tiga orang dari unsur masyarakat sipil serta menemukannya keterlibatan sejumlah polisi, termasuk Teddy.

Atas dugaan tersebut, Divisi Profesi dan Pengamanan (Propam) Polri menjemput dan melakukan pemeriksaan etik dan pidana terhadap Teddy.

Teddy telah ditetapkan sebagai tersangka pada Jumat (15/10) setelah dilakukan pemeriksaan oleh penyidik Polda Metro Jaya pada Kamis (13/10).

Teddy Minahasa dijerat dengan Pasal 114 Ayat 2 sub-sider Pasal 112 Ayat 2, juncto Pasal 132 Ayat 1, juncto Pasal 55 Undang-Undang Nomor 35 Tahun 2009 dengan ancaman hukuman maksimal hukuman mati dan hukuman minimal 20 tahun. **● mar**

Pakar Kesehatan Sebut DBD Tidak Hanya Terjadi Saat Musim Hujan

JAKARTA (IM) - Pakar kesehatan dari Fakultas Kedokteran Universitas Indonesia - Rumah Sakit Dr. Cipto Mangunkusumo, Erni Juwita Nelwan, mengatakan demam berdarah dengue (DBD) dapat berlangsung sepanjang tahun sehingga tak melulu hanya terjadi dan meningkat pada musim hujan.

"Karena sejak 10 tahun terakhir terjadi perubahan iklim maka wabah demam berdarah tidak lagi dengan siklus akibat ada naik turun curah hujan sepanjang waktu," kata Erni.

Erni mencatat penyakit ini bahkan juga muncul saat pergantian musim. Menurut dia, pada musim panas nyamuk bertelur. Kemudian pada musim hujan saat terendam air bersih, telur langsung berubah menjadi larva lalu nyamuk dewasa dalam hitungan hari dan jumlah sangat banyak.

Hal senada disampaikan dokter spesialis anak dari FKUI-RSCM Hindra Irawan Satari. Dia menuturkan nyamuk Aedes aegypti

menempatkan telur pada air jernih yang tergenang, tak terkena sinar matahari, dan tidak berhubungan dengan tanah.

"Nyamuk ini hidup di daerah tropis, kelembapan tinggi, ada air tergenang, tak terkena sinar matahari, serta tidak berhubungan dengan tanah. Di musim hujan, air jernih yang tergenang lebih banyak dan dia multi-bite atau menggigit berkali-kali," tutur dia yang hingga hari ini masih merawat pasien demam berdarah dengue.

Hindra mengingatkan demam berdarah dengue bisa berakibat fatal karena umumnya terlambat dikenali, padahal terjadi kebocoran pada pembuluh darah. Kerusakan endotel atau sel-sel yang melapisi pembuluh darah menyebabkan cairan keluar sehingga akan memberikan syok dan dapat berakhir dengan kematian apabila terjadi perdarahan.

'Jadi bukan trombosit saja yang jadi kehebohan, tetapi juga derajat kebocoran pembuluh darah itu indikator beratnya seseorang terkena infeksi virus dengue itu,' ujar Hindra. **● tom**

SAMBUNGAN

Singapura Pertimbangkan Izinkan...

memungkinkan serangga dikonsumsi manusia dan sebagai pakan ternak.

Perubahan peraturan berpotensi memungkinkan penduduk Singapura untuk mengkonsumsi spesies seperti jangkrik, kumbang, ngengat, dan lebah. Berbagai jenis serangga ini dapat dikonsumsi langsung atau dibuat menjadi makanan, seperti makanan ringan serangga goreng atau protein bars.

Regulasi terkait konsumsi serangga di Singapura ini, baik yang diimpor atau dibudidayakan secara lokal, akan tunduk pada persyaratan dan kondisi keamanan pangan. SFA mengatakan kepada The Straits Times bahwa mereka telah mengambil referensi dari Uni Eropa dan negara-negara seperti Australia, Selandia Baru, Korea Selatan dan Thailand, yang telah lebih dulu mengizinkan konsumsi spesies serangga tertentu. Misalnya, kepompong ulat telah secara rutin dimakan di Korea Selatan dan jangkrik di Thailand. —

SFA telah melakukan tinjauan ilmiah menyeluruh dan menilai bahwa spesies serangga tertentu dengan riwayat konsumsi manusia dapat diizinkan untuk digunakan sebagai makanan. SFA menyampaikan, dalam beberapa tahun terakhir, peternakan komersial serangga untuk konsumsi manusia dan sebagai pakan ternak telah dipromosikan oleh Organisasi Pangan dan Pertanian PBB (FAO), dan telah menerima minat komersial. Untuk memberi makan populasi dunia yang terus bertambah secara berkelanjutan, FAO menyebutkan serangga yang dapat dimakan memiliki kandungan nutrisi yang tinggi. Lagi pula, serangga disebut cenderung membutuhkan lebih sedikit pakan dan mengeluarkan lebih sedikit gas rumah kaca dibandingkan dengan ternak yang dibudidayakan.

Dikatakan SFA, bahwa saat ini ada minat dari lebih dari 10 perusahaan di Singapura untuk melakukan impor produk makanan serangga atau pertanian makanan serangga. Untuk memastikan keamanan, perusahaan harus menunjukkan bukti bahwa serangga yang diimpor diternakkan di tempat yang diatur dan pakan serangga tidak terkontaminasi dengan patogen atau kontaminan berbahaya. **● osm**

Meski Stok Vaksin Kosong, Vaksinasi...

dari perjalanan luar negeri dengan usia 18 tahun ke atas wajib telah mendapatkan vaksin dosis kedua. Serta, PPDN dengan usia 6-17 tahun wajib telah mendapatkan vaksin dosis kedua.

"Kalau mau ada diskon keringanan itu, kami kan di KKP hanya pelaksana nih ceritanya, itu mesti ada yang membuat surat yang menerbitkan SE," ujarnya.

Naning menegaskan bahwa pihak KKP tidak bisa mengeluarkan kebijakan sendiri terkait keringanan persyaratan perjalanan

nan hanya berdasarkan kondisi yang dialami masyarakat saat ini.

"Nanti kalau ada tindakan langsung, kita menyalahi aturan begitu, kita digorok juga, kita kan juga melaksanakan saja, kan ada regulasinya, kecuali enggak ada regulasinya sukasa gitu toh," jelasnya.

Dengan begitu, mengenai persoalan perubahan persyaratan perjalanan ataupun keringanan terkait vaksin, baik itu vaksin lengkap maupun booster, tidak bisa diatasi sendiri oleh KKP di mana pun. **● mar**

InternationalMedia

PEMIMPIN REDAKSI: Osmar Siahaan
PELAKSANA HARIAN: Lusi J, Prayan Purba.
PENANGGUNG JAWAB: Bambang Suryo Sularso.
KORDINATOR LIPUTAN/FOTO: Sukris Priatmo.
REDAKSI : Frans G, Vitus DP, Berman LR, Bambang Suryo Sularso.
ARTISTIK : M Rifki, James Donald, Indra Saputra.
SIRKULASI-PROMOSI : A Susanto, Nurbayin, Slamet, Ahyar, Ferry.
AGEN: SOLO (ABC), BELITUNG (Naskafa Tjen). PANGKAL PINANG (Yuliani, John Tanzil), BALIKPAPAN dan SAMARINDA (C v Gama Abadi, Alan/Tatang), MAKASSAR dan MANADO (Jefri/Meike, Jenny), TARAKAN KALTIM (Ali), BALI (Swasti), PEKANBARU (Bob), SURABAYA, MEDAN dan PONTIANAK.
KEUANGAN/IKLAN: Citta.
BIRO BOGOR : Subagiyo (Kepala Biro), Jaidarman.
BIRO TANGERANG: Johan (Kepala Biro).
BIRO BEKASI: Madong Lubis (Kabiro),
BIRO SEMARANG : Tri Untoro.
BIRO BANDUNG: Lyster Marpaung.
BIRO BANTEN : Drs H Izul Jazuli (Kepala Biro), Stefano (Koordinator Berita Serang, Pandeglang dan Lebak).
BIRO LEBAK: Nofi Agustina (Kabiro).
BIRO JAMBI : Beni, Ratumas Sabar Riah, Rts Zuchriah.
HARGA ECERAN : Rp 2.500, /eks (di luar kota Rp 3.000, /eks), Harga Langganan Rp 50.000, /bulan.
PERCETAKAN : PT. Internasional Media Promosindo
ALAMAT: Jl. Kapuk Kamal Raya No. 40-A, Jakarta Barat. (isi di luar tanggung jawab percetakan).

Alamat Redaksi/Iklan : Gedung Guo Ji Ribao Lt 3
 Jalan Gunung Sahari XI No. 291 Jakarta Pusat 10720
 Tel : 021-6265566
 Twitter: International Media @redaksi_IM